状と一致しないことから、 害後に最も必要となる国や地 復興制度が被災地の求める現 方の法整備の充実を訴えてい 災

望・復興のつち音があちらこ の心の中にも響きはじめてい ちらで、 くの課題を抱えながらも希 な役割となります。 活かすことが議会の最も大切 を南海トラフ地震への備えに 東日本大震災から3年、 これら県外視察研修の成果 左の詩のように人々 多

新しい女川に生まれ 女川は 流されたのではない 変わるんだ

新しい女川に住む 人々は負けずに 喜びを感じるために 女川町・当時小学6年 待ち続ける 現在中学3年

佐藤 柚希

後の様子、そして3年が経過

した今を目撃することになり

ることで黒潮町議会は、

津波

に呑まれる前の街や、

被災直

うしてまた、気仙沼市を訪れ

のように見えました。

今回こ

と、まだまだ手付かずの状況

復興していたのかといわれる 見えない状況で、3年の間に

ました。

場会社、

店舗、

べれば瓦礫と化した住家や工 打ち上げられていた当時に比

が撤去され、

広い土地が広 そのほとんど 礫や車、

大きな船まで、

陸に

がっているだけの風景でし

殆んど再建された建物は

産業建設常任委員長 坂本 あや

ていただくだけのスケジュー

今回は気仙沼漁協に

の心情を考えて、

現状を見せ 地元の方

先の視察では、

がそれぞれに被災している状

況下でも組合は、

できること

から出来る者が漁や仕事を少

みは一変されていました。 たる多くの加工場が並ぶ町並 況と比べると湾の真正面に当 再び気仙 3年前に訪れた気仙沼の状 瓦 ルで視察をさせていただきま できました。 もお邪魔し組合長さんをはじ め職員さんの話を聞くことが たが、

う印がつけられていました。 難し難を逃れたところで、 波に飲まれていたところです 物にはここまで波が来たとい 漁協は津波で屋上を残して 多くの人たちが屋上に避 建

> ありました。 するかの話し合いが行われた 被災した直後、 マグロの出荷がすでに行われ 私たちが先に視察した時に 場に波が入るとのことで、 ており、 と組合長さんたちから説明が 方々が集まり、 は、亀裂の入ったその場所で の改修も行われていました。 ており、驚いたことでしたが、 また、 潮の干満によって 漁協も土地が沈下し これからどう 漁協関係者の 市

漁師さんも関係業者も多く

20 仙 沼

2階まで浸水した気仙沼市魚市場、 幸い骨組みが残った ので復旧が比較的に早かったとのこと

おり、 なかった陸前高田市にも足を ばならなかったため視察でき 壮大な事業が行われていまし 移転の用地作りで出た土で町 運びました。ここでも、 地震が発生し避難をしなけれ と想像ができました。 作業は、その結果だったのか 私たちが見た被災直後の出荷 けをしたそうです。だから しでも始めてほしいとの声掛 されて行くといいます。女川 業はこれから4、5年繰り返 ろうかと思うくらいのこの作 んでいました。日本の風景だ が町の中に張りめぐらされて の地盤をかさ上げするという また、今回は先の視察では 巨大なベルトコンベヤー ダンプが次々に土を運 東松島と同じように 高台

地域の皆さんが家を建て、生 事業が行われていましたが

ばらくかかってしまうのだろ 活を再建して行く日はまだし

復興の難しさを感じた

視察となりました。